

TORONTO. — Les Canadiens-Français de cette ville, ont inauguré leur nouvelle chapelle, il y a une quinzaine.

ROME. — On dit que le cardinal Melchers a été chargé de préparer un rapport sur le différend qui existe dans certains endroits des États-Unis, entre les Irlandais et les Allemands catholiques. Ces derniers, paraît-il, aemandent des écoles séparées, et d'être desservis par des prêtres de leur nationalité.

DÉCÈS. — Des lettres particulières de Rome annoncent la mort presque subite de l'Illustrissime et Révérendissime Monseigneur Noël-Zephrin Zitelli, Prélat de la Maison du St Père et Official de la S. C. de la Propagande, arrivée à Rome, la veille de l'Epiphanie. Mgr Zitelli était un prélat de grands talents, destiné à fournir une carrière brillante dans l'Eglise. Il a rendu des services particuliers à l'érudition ecclésiastique par son *Enchyridion* à l'usage du clergé et par un docte traité sur les empêchements matrimoniaux et sur les dispenses y relatives à obtenir en Cour de Rome.

— o —

Calendrier et Quarante Heures

Janv.		Quarante Heures
Lundi ...	28 Sainte Agnès.	
Mardi	29 S. Frs. de Sales.	Couv.S.Anselme.
Merc.....	30 S. Martine.	
Jeudi.....	31 S. Pierre Nolasque.	S. Germaine.
Février		
Vend.....	1 S. Ignace.	
Samedi ..	2 Purification.	Kamouraska.
Dim.	3 IV dim. après l'Epip.	

PETITES CHRONIQUES

Veut-on savoir où en est rendu l'ex-père Hyacinthe, lisons ce qu'il vient de dire dans une conférence publique, sur Gambetta et Ferry :

« Un homme s'est levé, dont le nom sera inscrit en lettres d'or dans les fastes de la troisième république. Gambetta s'était donné la mission d'organiser la démocratie

française ; la démocratie française l'a jeté bas, c'est de là que datent toutes nos épreuves.

« Le peuple est autoritaire et libéral. Il sait, il comprend, comme d'instinct, que la liberté peut s'harmoniser avec l'autorité. Il a horreur de l'anarchie aussi bien que de la dictature.

« La loi sur l'instruction publique, qui est à la fois l'obligation, la gratuité et la neutralité vis-à-vis des confessions religieuses particulières, met l'instituteur à l'école, le prêtre à l'église, le pasteur au temple, le rabbin à la synagogue. Nous la devons en grande partie à l'indomptable énergie d'un Vosgien, M. Jules Ferry, honteusement calomnié depuis pour avoir donné à la patrie française la Tunisie, que l'Europe entière nous envie, et l'Indo-Chine, que nos rivaux prendraient à leur compte si nous commetions jamais le crime et la lâcheté de l'abandonner. »

Un journal américain, recherchant si l'illustre fondateur de la république des États-Unis, Washington, est mort en catholique, incline pour l'affirmative et s'appuie sur les raisonnements suivants : 1o Washington méritait cette grâce à cause de ses grandes vertus ; 2o il avait chez lui une image de la sainte Vierge ; 3o il était très lié avec les catholiques, visitait souvent leurs églises et contribua à leur érection ; 4o son domestique nègre, Juba, déclara qu'avant de manger, il faisait le signe de la croix ; 5o il est de fait que le R. P. Francis Neale a été appelé auprès de son lit de mort et y resta pendant quatre heures, jusqu'au moment où il rendit le dernier soupir. Un autre journal déclare qu'il existait parmi les Jésuites du Maryland cette tradition que Washington, au moment de mourir, s'était converti au catholicisme.

Nous apprenons avec le plus grand plaisir que Son Honneur le lieutenant-gouverneur est à peu près remis de sa dernière indisposition.